

DIARIO

DE PALMA



del Viernes 17 de

Diciembre 1813.

* *San Franco Carmelita. Tempora.*

HORAS.	TERMOMETR	BAROMETRO	VIENT. Y ADMOSP
7 de la mañana.	8 grad.	28 p. 31	L. nubes.
12 del dia.	9 grad.	28 p. 31	E. id.
5 de la tarde.	9 grad. $\frac{1}{2}$	28 p. 31	E. sereno

NOTICIAS EXTRANJERAS.

BOLETINES DEL PRINCIPE BERNADOTTE,

Quartel general de Deseau 4 de Octubre.—El Príncipe Real ha trasladado su quartel general á esta plaza. La tentativa que hizo el enemigo el 29 de Setiembre para tomar las obras recién construidas del puente de Roslau le ha sido mas fatal de lo que se habia supuesto. Los oficiales y soldados prisioneros y los desertores y habitantes del pais convienen en valuar su pérdida en 1500 hombres á lo menos. Aqui se han enterrado de 700 á 800 cadáveres. El general Rendels le causó esta pérdida con tres batallones. El general Blucher avanzó con la mayor parte de su ejército desde las cercanías de Bautzen hasta el Elster por una de aquellas marchas de que la historia apenas presenta ejemplo, y que solo pudo sugerirle el entusiasmo por la liber.

tad de su patria; y á pesar de verse obligado á llevar consigo los aprestos de puentes, efectuó el paso en tan poco tiempo como lo hubiera executado un viagero particular. Después de pasar el Elba acometió el 3 de Octubre, cerca de Wartemberg, el quarto cuerpo del ejército enemigo, mandado por el general Bertrand, le derrotó, mató á muchos, arrojó dicho cuerpo de sus atrincheramientos, se apoderó de 16 piezas, 70 cáxas, é hizo 110 prisioneros. El teniente coronel Lowenstern con un pequeño destacamento de cosacos peleó en las calles de Berneburg contra más de 200 enemigos. Después de una refriega de dos horas, habiendo sido reforzado el enemigo con artillería, se abandonó la ciudad; pero se volvió á tomar el día siguiente. La pericia y ánimo que han manifestado los cosacos en esta ocasion y en las anteriores los honran sobremanera. Estas impertérritas tropas no solo sirven de descubiertas al ejército, sino que igualmente pelean en medio de las filas, penetran esquadrones, acometen cuadros de infantería, atraviesan rios á nado, y se arrojan sobre la retaguardia del enemigo, adonde llevan y esparcen la confusión y el despanto. El ejército ruso ha pasado hoy el Elba en Acken. El general Winzingerode hizo avanzar hasta Cothen su retaguardia, mandada por el conde Woronzow. La ciudad de Acken se fortificará en breve tanto que se necesitará un sitio regular para tomarla. Es un punto á la orilla izquierda que el enemigo ha descuidado ocupar, y del que el ejército aliado debe sacar ventajas de entidad. El ejército sueco, habiendo echado sobre el Elba un puente de barcas en Roslau, ha pasado el rio esta madrugada, y ha marchado otra vez á Dessau. Sus avanzadas se extendian hasta Ragun y Jonitz, y habia efectuado su reunion con el ejército del general Blucher. El del mariscal Ney dexó á Dessau y Jonitz á las cinco de esta mañana. Se ha perseguido vigorosamente á su retaguardia, y se le han hecho algunos prisioneros. Se necesitan cinco ó seis dias para concluir las obras de Reslau. Se han trazado en un hermoso plano, y hacen mucho honor al general Sparre. El tercer cuerpo prusiano; mandado por el general Bulow, debe pa-

sar mañana el Elba, como tambien el general Tauenzien con el suyo. El general Thumen quedará al frente de Wittemberg. Este general debe continuar el sitio de aquella plaza con el mismo vigor que mostró el Spandau. En el caso de caer Wittemberg en poder de los aliados, serán estos dueños del Elba, pues esta fortaleza servirá no solo para cubrir á Berlin, sino tambien de depósito á los ejércitos aliados. Un viagero que ha venido aqui de Cassel asegura que el general Czernicheff llegó alli el dia 20, tomó la ciudadela, y puso en libertad los presos de estado. Se espera la confirmacion de esta noticia. Anteayer S. A. R. pasó revista al batallon saxón que se habia pasado á los aliados. Esta tropa tiene bella apariencia.

Estracto de los papeles franceses.

Fronteras de Saxonia 6 de Octubre. = Nos aseguran que el cuerpo de partidarios de Thielman habia cogido un gran despojo entre Leipsick y Weimar, y entre otras cosas la baxilla del principe Poniatowsky; pero que fue vuelta á tomar por la caballeria ligera del general Lefebre Desnouettes.

WRastadt 8 de id. = El dia 3 el general ruso Czernicheff, que habia penetrado hasta Cassel al frente de partidarios, abandonó precipitadamente aquella ciudad viendo que las tropas francesas y westfalianas marchaban contra él. Se retiró por las alturas de Sangerhausen, y de aqui por Munden á Gottingen, donde se asegura que fue batido.

Paris 14 de id. = El senado ha aprobado por un senado-consulta el siguiente decreto.

ARTICULO I. No se concluirá ningun tratado de paz entre el Emperador frances y la Suecia ínterin esta no renuncie anticipadamente á la posesion de la isla francesa de la Guadalupe. Se prohíbe sopena de deshonor á todo frances de la isla de la Guadalupe el prestar qualquier juramento al gobierno sueco, aceptar ningun empleo, ni ofrecerle socorro alguno.

III. El presente senado-consulto se enviará por un mensaje á S. M. el Emperador y Rey.—En virtud de los poderes que nos ha otorgado el Emperador—Firmado—María Luisa, Emperatriz Regente &c. &c.—Cambaceres y el duque de Cadora.

NOTICIAS PARTICULARES DE PALMA.

AVISO.

Se advierte á todos los contribuyentes á la extraordinaria de guerra del año 1812, que hayan sido avisados por la contaduría Provincial de este ejército por medio de esquila, para que compareciesen á retificar sus relaciones dentro tercero día, y no lo hayan verificado, se les dan 3 días mas de término contaderos desde el de mañana, en la inteligencia que no pareciendo á dicho fin se les retificará como mandan los soberanos decretos sin otra prorroga.

Ayer no entró ninguna embarcacion en este puerto.

Impreso. La verdad desnuda, ó sea el pro y el contra de lo actuado, sobre fr. Julian Bordo y dominico en el proceso llamado de alboroto é intentos de revolucion con su defensa, que él mismo da á luz en desagravio de su honor vulnerado con la publicación de la acusacion fiscal. Se hallará en las imprentas de Felipe Guasp, y de Melchor Guasp.

Aviso. El dia 23 de este mes de Diciembre, se cierra el juego de la Lotería extraordinaria, en la que se paga el 100, por 100, en los ternos y el 40, por 100 en los ambos.

La Lotería que estaba cerca de la Carcel se ha buuelto á trasladar en la cuesta de Embros, al lado de donde estaba anteriormente, frente del pas den quint.

En la Imprenta de Melchor Guasp.